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尽管手机充电器标准统
一是好事，但由于厂商的不配
合，手机配件引发的利益制衡
问题、标准统一的技术问题，
还有国内市场山寨手机的泛
滥，都使得手机充电器标准统
一困难重重。

记者在电器卖场手机柜
台前，随机采访了几位消费
者。他们大都认为，“一机一
充”有其合理之处。因为并非
所有人都拥有两部以上的手
机。

某知名手机连锁企业相
关人士在接受记者采访时表
示，手机和充电器分开销售在
短时间内很难完成。

首先，手机充电器的通用
性需要一个过程；其次，用户
在使用习惯上也存在着“后知
后觉”，在一段时间内还很难
适应所买手机没有充电器；最
后，手机充电器在手机的成本
中占的比例很少，对其价格下
降也没有太大的影响。

金朝力

移动
萧亚轩歌友会周日上演

本报讯 日前，记者从郑州移动了解
到，经过数月的精心准备，乐享新生活，
郑州移动圣诞感恩回馈第二季 ——萧亚
轩跨年歌友会即将于本周日在河南省人
民会堂火爆开唱。

据悉，此次萧亚轩跨年歌友会是郑
州移动为移动用户精心准备的狂欢盛
宴，近 2000张门票全部通过活动免费赠
送给用户，截至14日，已有一千多位移动
用户通过彩信抢票活动拿到了歌友会门
票，同时，微博抢票活动仍在火热进行
中，想要亲临歌友会现场的朋友，可以登
录新浪微博搜索动感地带官方微博“V型
动”或是 iPhone手机俱乐部官方微博“锋
友汇”参与抢票活动。 （韩 沣）

联通
拨114可查失物招领

本报讯 为了给广大客户提供优质贴
心的服务，近日，郑州联通与郑州出租车
客运管理处和郑州公交公司联合推出失
物招领服务，市民如果在出租车或公交
车上丢失东西，都可以拨打114转出租车
失物招领或114转公交车失物招领。

郑州联通工作人员向记者介绍道，
即日起，市民如果在出租车或公交车捡
到别人丢失的物品，可以拨打114转出租
车或公交车失物招领，就能把爱心带到
失主的手里。另外，如果市民在出租车
上或公交车上丢失了物品，也可以拨打
114转出租车或公交车失物招领，也许就
能找到丢失的物品。同时，拨打114使用
失物招领服务的市民，还可获得郑州联
通送出的奖励。 （李 娜）

电信
推出0元购机活动

本报讯 近日，记者从郑州电信获悉，
双节将至，郑州电信特针对新老用户推
出了“0元购机，宽带直降”的活动。

此 次 活 动 重 点 推 出 了 三 星 I509、
MOTO XT882、酷派 5860、酷派 5855、中
兴N780、联想A390E 等 6款性价比高的
品牌智能手机，价位便宜，大众消费，而
且办理手机业务，还可以享受宽带直降
的优惠，最低可以享受免费用一年4M宽
带的优惠。 （王 玲）

如何维护智能机的内部系统

智能手机逐渐成为消费者的新宠，通常购
买新机后，大家会为手机贴上屏保或增添保护
套保护手机外壳，但却常常忽略对其内部系统
进行保养。如何保护智能手机的内部系统成
为智能机爱好者应熟知的常识。

加强防护重要部件
在少数情况下，手机屏幕可能出现坏点。

判断坏点的方法是，不管显示出来的图像如
何，显示屏上的某一点或者几点永远是显示同
一种颜色。手机屏幕在生产中造成的坏点，不
代表屏幕已经发生了故障，如果不明显，用户
也无须过于担心，只需要在购买时多加注意。
然而，经常摔手机的朋友需多加注意，震动会
影响到手机主板的开关电路，易导致液晶的坏
点产生，甚至逐渐扩散。手机内部的电子线路
上要防止沉积灰尘，平时不要轻易打开外壳来
清洁。如果键盘下的导电软橡胶层破裂应及
时换新，否则清水及灰尘极易沿裂纹进入机
内。

手机是电子元件组成的，而这些元件大都
集中在手机主板上。电子在电路中运动都会
发热，尤其是高CPU占用率运行时更易产生
热量。如果手机长时间温度较高，内部会慢慢
受到热量侵蚀，手机主板就可能得“病”，一时
半刻不会显现，但一年半载后，会慢慢出现死
机、操作失灵等现象。

有时长时间充电之后，手机显示电池电量
已满，但实际使用时间远短于标称值。此类问
题往往存在于非原装的电池，主要是因为其实
际电容量达不到标称值而且易老化。虽然锂
电没有记忆效应，但在电池存有残余电量时进
行充电或充电时间太长造成过度充电，电池的
使用时间及寿命仍会大大降低，电池容量会逐
渐减少直至最终报废。

注意手机系统维护

近年来，随着安卓、iPhone等智能手机的

普及，用户在使用中极易出现系统和软件问
题。智能手机虽然性能强大，但随着使用时间
的增长，安装软件和资料存储的增多，系统运
行速度会越来越慢。可以定期删除手机日历
项、待办事项、通话记录等数据，给手机内存

“减压”，提高手机系统运行速度。同时，可以
下载安装专业系统、内存的清理维护软件来保
证手机的运行速度。

另一方面，有些消费者喜欢自己到一些软
件分享平台下载软件。为防止下载到不良软
件，用户需要提高自身的安全意识，要了解软
件的用途，遇到不合理的现象应谨慎处理。平
时尽量到一些比较正规、严谨的安卓手机软件
下载网站、论坛来下载自己所需的各种应用,
以确保来源可靠保证其安全性。 栋 琴

政策松绑后仍遇诸多难题

手机充电手机充电器暂难统一器暂难统一

工信部出台新规，从 2011 年

12月起，新送检的手机不再需要同

时检测充电器。这意味着今后手

机厂家不再需要把手机与充电器

捆绑销售。但记者日前走访时却

发现，由于用户习惯等诸多原因，

手机充电器“统一”之路并非一帆

风顺。

工信部新规定意味着，今
后，手机厂家不再需要把手机
与充电器捆绑销售，用户可以
任意用不同品牌的充电器给
手机充电。

工信部泰尔实验室主任
何桂立表示，这一变化为下一
步在市场实施手机与充电器
分开销售打下了基础，既节能
环保，又节约资源，同时将降

低消费者的购买成本。他提
倡手机企业将这两者分开销
售，给消费者多个选择。

工信部数据显示，截至今
年 10 月底，我国手机用户达
9.6亿户，而手机充电器的价格
也从十几元到上百元不等。
手机充电器标准的统一对消
费者、厂商和整个电子产业
等，都将起到积极的作用。

有关专家表示，手机充电
器标准的统一将对充电器市
场格局产生巨大的影响。如
今，标准统一带来的同质化的
产品竞争将日趋激烈，势必引
发优胜劣汰，对手机充电器以
及电缆组块的市场格局将产
生一定影响。不符合此规范
的厂商会调整自己的生产线，
同时要在市场占有一定的份
额，技术支持是不可避免的。

另外，新规定有利于充电
器技术的革新。国产某配件
厂商的销售经理告诉记者，以

往，他们的产品只为某一款手
机进行设计生产，但手机充电
器标准统一之后，这种“各自
为战”的局面将不复存在，充
电器将需要满足更多的性能
和环境试验要求。

有业内人士表示，对整
个电子产业而言，一旦手机
充电器标准统一，标准化进
程还可能会延伸到笔记本、
数码相机、MP3 等带 USB 充
电功能的数码产品上，对整
个产业的发展将起到巨大的
推动作用。

手机与充电器 有望分开卖

充电器市场 格局将重构

标准统一 非一日之功

根据“马兰哥尼效应”的
物理学解释，酒泪的密度、流
动速度和持续时间，也许只
能去判断酒精、残糖和甘油
的含量高低，而不能去判断
酒质的高低。比如一杯酒精
含量达 14%的加州增芳德，
酒泪密度肯定超过酒精含量
只有 12.5%的勃文章来源华
夏酒勃艮第黑比诺，但你能
认为那杯加州增芳德的品质
高于勃艮第黑比诺吗？

归根结底，酒质的高低并
不是取决于酒精、残糖和甘油
的含量高低，而是取决于酒
精、残糖、甘油、单宁、酸度和
干浸出物的平衡，取决于香气
的丰富性和复杂性、口感的丰
郁性和均衡性、色泽的优雅

性、余韵的持续性。正因为如
此，酒泪的多少从来就不在
酒评家的评分范围。

其实，我们旋转酒杯的
原本目的，并不是为了观察
酒泪，而是为了让酒液旋转
起来，加快香气的释放。因
此，希望大家不要过多地把
时间浪费在观察酒泪上，而
应该迅速把鼻子深入杯口去
捕捉香气，更不要因为酒泪
而对这杯葡萄酒产生误导。

当然，酒泪可以作为一
种线索，去帮助我们判断产
地、年份和发酵工艺等，比如
一杯酒泪特别密集的红酒，
也许意味着：产自温暖南
边？气候炎热的年份？经过
低温发酵？ 萧 楠

本报讯 12月 16日~12月 18日，新玛特金
博大店圣诞欢歌炫彩起航。活动期间，店内
女鞋、男鞋举办 50 换 100 的活动，此外，一楼
皮具也举办优惠活动，新款时尚箱包 50 换
100，消费者可以用最低的价格买到心仪的箱
包。

此次圣诞节，新玛特金博大店特别邀约
厂家、品牌供应商做大型展销活动，服饰、皮
鞋、羊绒均有大型展销活动。即日起至 12月
18日玛丝菲尔举行年度回馈活动，在新华建
国饭店五楼举行 1~5 折展卖，满额即有电饭
煲、挂烫机相赠。金利来正装在商场中厅开
展“貂琢冰极时尚”主题活动，冬季金利来皮
草VIP品鉴会，超低折扣，礼品丰厚。即日起
至 12 月 22 日，奥卡索、接吻猫在北门玻璃房
做大型促销活动，奥卡索全场 2~4折，接吻猫
全场 2折起；12月 16日~25日，米皇羊绒在商
场一楼做大型特卖活动，全场1~5折。

活动期间，每日80个品牌超低折扣，百货
服饰单柜购物满 600减 120；重磅品牌购物满
2000元（特例满6000元）即赠嵩山滑雪门票一
张，新开会员卡即赠时尚好礼一份（日限 100
份）。此外，在12月31日前，金博大店会员顾
客凭借有效证件及会员卡进行积分兑换，
2900分即可兑换圣诞独有礼品一份（数量有
限，赠完即止）。

12 月 23 日~25 日期间，新玛特金博大店
将举行圣诞节最后一阶段活动，届时不仅有
超低折扣、超值返券、满额赠活动，新玛特金
博大店还联合安莉芳等其他品牌做大型推广
活动，12月 23日起安莉芳将在商场中厅开展

“安莉芳年终答谢会”，只赚美誉不赚钱，五千
万货品从全国集结，空降新玛特金博大店，全
场 30 元起超值特卖，折后满 300 再减 30，满
400再减40，多买多减。

圣诞节将至，大街上到处都充满了欢快
的气息，在圣诞节这浪漫文化的背后，是新玛
特金博大店精心策划的节日回馈活动，对于
新玛特金博大店来说，圣诞节是 2011的收官
之作，是本年度最后超值盛宴，请尽情享受这
实惠的购物时段。

赵 佳

新玛特金博大店
举行年度回馈盛宴 今年11月下旬，河南酒业50余人组成

的一支队伍开赴山东，用一周的时间，对鲁
西地区的古贝春、扳倒井、景芝、泰山和花
冠等鲁酒企业进行访问与考察。

由于地域相近、参照性强，较之以往川
黔之旅、江浙之旅，这次行程所引起的冲击
波更强，连锁反应至今不绝，多日来甚至达
到“逢人说项斯”的境地，业内人曾撰文称

“短短的五天之行，这是一次夜以继日的学
习，更是一次豫酒振兴的动员会，是复兴之
旅，是警醒之旅……”

此次参加考察的成员主要来自我省酒
类生产企业，包括董事长、总经理、销售副
总、勾兑中心主任、宣传部长、总工程师等
河南白酒业的精英。刚刚在京摘取“中国
酿酒大师”桂冠的孙西玉，庆贺的酒温未

消，就带领张弓酒业质检、包装、运转、科
研、储调等部室的负责人参与此行，求变图
强之心殷殷可鉴。

记者与参加此行的宋河、仰韶、杜康、
林河、皇沟等企业代表一起盘点此行收
获。鲁、豫酒企间的差距在哪里，本次考察
给我们带来的思索是什么，大家分别从速
度、创新、政策扶持、根据地市场等多方面
立论，兹录如下，以飨读者。

河南省酒业协会流通委员会秘书长张
明山认为，在发展速度上讲，鲁酒企业明显
超出豫酒，以鲁酒古贝春为例，其并非一个
知名度非常强的品牌，企业所在地为德州
市武城县，人口仅有30万，但是企业的作为
却非同寻常，今年前10个月，古贝春销售收
入达到了8亿元，其中武城突破6000万元，

德州市突破5亿元。
张明山援引古贝春董事长、总经理周

晓峰的企业发展观，认为不断开拓的研发
能力是古贝春事业发展的基础，古贝春除
了拥有传统技艺之外，还与五粮液集团达
成了技术联营协议，曾成功地研制出历史
上只适宜南方气候的“包包曲”，被山东白
酒工业协会评定为“山东省白酒技术创新
成果一等奖”。

在扳倒井集团，在讲述其发展历程时，
该公司副总经理张辉介绍说，在鲁酒低迷
之时，山东扳倒井集团抓住机遇，通过产品
升级、市场升级、技术升级带动企业迅速做
强做大，综合竞争实力有了质的飞跃。扳
倒井在原有数千年历史文化的“扳倒井”品
牌基础上，推出了一脉相承的高端“国井”

品牌，形成了“扳倒井淡雅浓香”与“国井
芝麻香”的双品牌发展战略，带动了企业
不断的加速发展，以突破品牌制约为起
点，全面提升白酒产业的水平和档次。
同时，扳倒井重视技术团队的打造，拥有
了以中国第一品酒师、全国技术能手、国
家白酒评酒委员、中国白酒酿造科技专
家、山东省首席技师及多名高级技师在
内的国内一流的研发团队。今年 7 月，扳
倒井又与中国食品发酵工业研究院、山
东省食品发酵工业研究设计院签署战略
合作，共建“中国芝麻香白酒研究院”，尤
其中国工程院院士孙宝国的加盟，更使

“芝麻香型白酒特征风味物质研究项目”
课题研究锦上添花。

王见宾

向鲁酒学习什么（一）

读懂葡萄酒的“眼泪”

名酒
江湖

为了促进葡萄酒香气的释
放，我们在品酒过程中，需要以
杯柱为轴心，以逆时针或顺时
针方向有节奏地旋转酒杯，让
酒液在杯中旋转起来，扩大与
空气的接触面，进而加快挥发
性的香气释放。

当我们停止旋转酒杯的时
候，酒杯内壁会留下一道道酒
滴，俗称“酒泪”（wine tears）或
“酒腿”（wine legs），这就是所
谓“挂杯现象”。

酒泪表明酒精、糖分和甘
油的含量较高，干浸出物（除残
糖以外所有非挥发性精华物
质）也可能比较丰富，相对来说
这款酒的口感也会比较丰郁。
许多刚接触葡萄酒的新手大概
都听过这样的说法：酒泪越多，
酒质越好。所以，许多人喜欢
通过观察酒泪去判断酒质，以
为酒泪的密度越高、流动速度
越慢、持续时间越长，葡萄酒的
品质越高。

制图 柴莹莹

最早关注挂杯现象
的学者，是19世纪的英国
物理学家詹姆斯·汤姆
森。

具体到葡萄酒，由于
酒精的挥发速度高于水
分，当酒精挥发后，酒杯
内壁酒液的水分表面张
力就会越来越高，在张力
的作用下，酒液被拉扯成
一道道酒泪，并在自身重
量的作用下徐徐下滑。

由于葡萄酒还含有
残糖和甘油，这些黏性物
质也会影响到酒泪的密
度及下滑速度。残糖和
甘油的含量越高，酒泪的
分布越密集，下滑的速度
越缓慢。

不要被酒泪误导不要被酒泪误导挂杯的成因挂杯的成因


